

第6回美化推進計画市民検討委員会会議録

平成21年12月4日(火)午前9時30分～11時45分

会 場 市長公室

出席者  
(欠席者)

市:環境課(事務局)  
石井環境課長、坂間副課長、岡環境保全係主査、小出ごみ対策係長

検討委員会委員  
出席者 高野委員、岡澤委員、川上委員  
羽石委員、北澤委員、柳川委員

欠席者 倉原委員、草村委員、柳田(政男)委員、清水委員

会議次第 別紙のとおり

配布資料

備考欄

会議名：美化推進計画市民検討委員会 会議録

1 開 会

環境課長あいさつ（欠席委員等報告、前回会議の確認を含む）

2 あいさつ

北澤副委員長

3 議 事（北澤副委員長議事進行）

（1）富士見市美化推進計画（案）について

前回の会議までに各委員から出された意見や委員会で決定したことを元に、この間に事務局としてとりまとめをし、文章化した「富士見市美化推進計画（案）」について、項目ごとに朗読・説明した後、順次表現や言い回しについてこの（案）で良いか意見等を出しながら確認・検討をしていきました。（主な意見等）

委員—2 ページの「1 計画の背景と目的」の3行目「近くを通りかかる人…」の前に「地域に住んでいる人…」を加えてはどうか。

事務局—加えることとしたい。→「近くに住む人や通りかかる人…」に推敲。

委員—3 ページの囲みの中の《始めよう目を向け気づくまちの美化》の2行目「主体」が何をさしているか、分かりづらい。

事務局—具体的な表現にする。→「市民・事業者・行政」に推敲。

委員—4 ページ「1 始めよう目を向け気づくまちの美化」の説明文3行目「主体」についても分かりづらい。

事務局—「団体や個人」としたい。

委員—4 ページ行政の役割の囲みの中の2点目「(仮称) 美化だより」はどういうものを想定しているか

事務局—単体での発行。広報「ふじみ」の一部に組み込んだり、地域の「公民館だより」に掲載する。地域で独自に発行などが考えられる。予算を伴うものなので、職員の手作り（刷り）のものであれば、公民館等公共施設に置くことは可能。市ホームページへの掲載も可能性がある。

委員—5 ページの「2 育てよう一人ひとりの美化意識～捨てる人から拾う人へ～」の説明文が長くはないか。特に6～7行目の「市民一人ひとり…」はくどい。なくてもよいのではないか。

委員—くどくても良いのでは。あえて残すのも意味があるのでは…。

事務局—ライフスタイルの変化や周囲の人を気遣う意識の欠如等もあるので市民検討委員会の案としてあえて残してこのままとしたい。

委員—同ページ市民の役割の囲みの4点目「なるべく」は取ったほうが良い

のでは。

事務局一取ることにする。

事務局一6ページ「3 まちの美化守る決め手はみんなの目」の説明文中  
「丁寧に掃き清められた」や「こまめに」の表現はやや文学的、感動的な  
表現だかこれで良いか。

委員一インパクトはある。これを見れば「丁寧に、こまめに」やるかもしれ  
ないので、このままで良いのでは。

委員一同ページ市民の役割の囲みの中6点目「・不法投棄…」についてより  
具体的に表現した方が良いのでは。

事務局一「粗大ゴミなどの不法投棄…」とする。

委員一同ページ行政の役割の囲みの中の3点目「パトロール」は可能性があ  
るのか。シルバー人材センターという方法もあるのでは…。

事務局一來年度の10月から3月の半年間は、警備保障会社等へ緊急雇用で  
対応すべく、予算要求をしている。

委員一7ページ「4 進めようチームワークで美化運動」の事業者の役割の  
囲みの中の2点目「体制づくり…」は役所的な表現ではないか。

事務局一「体制づくり」は削除します。同様に同ページ行政の役割の囲みの  
中の1点目「…提供できる体制をつくります。」についても「提供します。」  
に改めます。

委員一7ページの市民の役割の囲みの1点目「・お互いに注意し合える人間  
関係を作ります。」は難しいことではないか。

事務局一「犬フンは持ち帰りましょう」等の看板を掲げる方法もあるが、隣  
近所であいさつが出来ないなど、コミュニケーションが希薄な時勢でもあ  
るので、あえてこういう表現を残すこととしたい。

委員一7ページの事業者の役割の囲みの2点目「・商店会などに……体制作  
りに努めます。」はもう少しやさしい表現はないか。

事務局一町会や自治会における環境部的な役割、横の連絡調整として「…駅  
東（西）口美化推進協議会」的な組織を想定している。最初から組織あり  
きでなく、選択肢の幅を持たせる意味でこのような表現とした。

委員一表紙はこれでよいのか。他に案はあるのか。

事務局一仮に入れたもので、クリーン作戦の際の写真等も考えている。美化  
推進重点区域、路上喫煙禁止区域を示す看板は作った方が良いか。

委員一作った方が良い。

また、3ページに戻って、**2 計画目標**の囲みの中の《まちの美化守る決め  
手はみんなの目》のタイトルについては、内容が行動（アクション）がメイン

となっており、また、他の3つとは異質であること、スローガンとして他の3つが「…（し）よう」で句が始まるなど一体性・整合性がないので、4つ目のスローガン《進めようチームワークで美化活動》の最初の「進めよう」と最後の「美化活動」の入れ替え・組み換えも考慮しながら、別紙「**目標の変更について**」の下半分に示す組み合わせ・選択肢の中で、最も相応しいものは何かを協議していったところ、3つ目、4つ目についてそれぞれ

《取り組もう 「きれい」を守る 美化活動》

《広げよう チームワークで 美化運動》

を市民検討委員会としての(案)とすることに決定しました。

なお、8ページ以降については、事務局(案)どおりで承認されました

(2) その他

・今後のスケジュールについて

別紙美化推進計画関係 スケジュール(案)を元に事務局より、今後のスケジュールについて説明をしました。

・次回の会議については、平成22年2月24日(水)、25(木)、26(金)のいずれかの午前中に開催することとなりました。

4 閉 会

北澤副委員長

以 上